



# PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952  
AÑO XXIX - N.º 7.881 - LA PAZ, BOLIVIA, SABADO 7 DE JUNIO DE 1980 - 20 PAGINAS - \$b. 4.00



Después de entrevista entre Poder Ejecutivo y CONADE

## Presidenta convocará a reunión para garantizar las elecciones

Se buscará acuerdo multipartito que garantice continuidad de proceso democrático



El próximo lunes se realizará una reunión multipartita, que buscará un acuerdo en favor de la democracia. El anuncio fue hecho por el Presidente de CONADE, Juan Lechín Oquendo, al término de una entrevista con el Poder Ejecutivo, en Palacio de Gobierno. Antes de esa entrevista, la Alianza del PRIN anunció la renuncia de Lechín a la candidatura presidencial de ese sector para las próximas elecciones.

La Presidenta de la República decidió convocar a una "reunión ampliada", para el próximo lunes, a horas 9:00, con objeto de buscar un acuerdo multipartito que garantice la continuidad del proceso democrático y asegure la paz y la tranquilidad nacionales, durante la actual campaña electoral.

que asistió a una reunión con el Consejo de Ministros. Esa reunión fue solicitada por CONADE, como punto de partida en un "amplio diálogo" orientado a superar la actual tensión política y asegurar la culminación del proceso electoral.

prueba el maltrato a una catedrática universitaria. CONADE presentó también una denuncia formal sobre la presunta presencia de "asesores" extranjeros en el Departamento Segundo del Comando del Ejército.

## Lechín y Aguilar renunciaron a candidaturas de PRIN-Alianza

Juan Lechín Oquendo y Anibal Aguilar Peñarrieta renunciaron ayer a sus candidaturas por la Alianza del Partido Revolucionario de Izquierda Nacional y el Movimiento Revolucionario (MRTK).

El anuncio se hizo mediante una declaración escrita de Lechín, que fue leída en una conferencia de prensa, por un dirigente del PRIN.

Sin embargo, esa Alianza se mantiene en la carrera electoral y procurará obtener algunos puestos en las cámaras de diputados y de Senadores.

proclamado. Una vez conformada nuestra alianza recibimos varios pronunciamientos de apoyo de organizaciones de base, obreros, campesino y sectores de la clase media.

## Rebeldes afganos preparan ofensiva contra soviéticos

La declaración de Lechín añade: "Han cambiado las condiciones existentes cuando acepté la postulación", por lo que, ahora, es imposible proseguir en esa tarea que, con esperanza, me encomendaron los compañeros de mi partido, las organizaciones amigas y los distintos pronunciamientos populares".

NUEVA DELHI, 6 (AP). - Se informó hoy que los musulmanes rebeldes han concentrado una poderosa fuerza de combate en regiones montañosas a 20 kilómetros de Kabul y un vistazo procedente de allí dijo hoy que unidades militares soviéticas preparan la defensa de la capital.

Los rebeldes, atrincherados en la región montañosa de Paghman, ya han librado escaramuzas con fuerzas soviéticas, dijo el informante.

Se dijo que las carreteras que parten de Kabul hacia el norte y el oeste han sido bloqueadas por tropas soviéticas. El viajero confirmó también informes anteriores sobre combates en el valle de Pech y otros puntos de la provincia Kunar, en el este de Afganistán.

## Videla cumplió segundo día de visita a China

PEKIN, 6 (EFE). - Como por arte de magia, súbitamente, disminuyó el ambiente inicial de la visita a China del Presidente de Argentina, general Jorge Rafael Videla.

Ya no hay banderas en las calles y plazas, los periodistas chinos apenas dedicaron hoy viernes unos renglones a reseñar algunos aspectos generales, nada substancial, del discurso que ayer jueves pronunció Videla.

## Cardenal Silva recibió premio de la paz de jóvenes alemanes

SANTIAGO DE CHILE, 6 (AP). - El cardenal Raúl Silva Henríquez, dijo al agradecer el "Premio de la paz" que le concedieron organizaciones juveniles de Alemania Occidental, que la Iglesia Católica asumió la defensa de los derechos humanos en Chile desde una perspectiva específicamente evangélica y no política.

Monsieur Silva Henríquez hizo público el mensaje que fue leído anoche en Berlín Occidental por el vicario Juan de Castro para agradecer el premio.

era el centro de todas las fricciones en esa época con la Iglesia Católica. La vicaría de la solidaridad ha dicho que buscar "encauzar su acción en una línea de promoción comunitaria", pero ha sido especialmente activa en la defensa de detenidos por asuntos políticos, y en el apoyo jurídico a familiares de desaparecidos.

mensaje a los jóvenes alemanes que la tarea asumida por la Iglesia Católica chilena "desde nuestra perspectiva y competencia es específicamente evangélica, no política. La defensa de los derechos humanos para todos los habitantes de nuestra patria se inscribe en el patrimonio ético esencial de Chile y Latinoamérica".

## Gabinete analizó declaración del Departamento de Estado

En la reunión más prolongada de los últimos seis meses y medio de gobierno, el Gabinete que preside la señora Lidia Gueller Tejada examinó ayer la posición del país frente a las declaraciones del Departamento de Estado de los Estados Unidos, sobre el intento de interrumpir el proceso democrático que vive Bolivia. Esa posición debía estar reflejada en un documento, cuya aprobación quedó aplazada este amanecer, probablemente, para las próximas horas.

mediodía. A las 21 horas, se declaró un cuarto intermedio para permitir a la Presidenta Gueller reunirse con el Alto Mando Militar en su residencia de San Jorge. Esta reunión se prolongó hasta la medianoche. No trascendió nada de lo tratado en la oportunidad, pero los jefes militares, luego de conversar con la mandataria "en forma cordial", se retiraron.

Entre tanto, el Gabinete volvió a reunirse con la señora Gueller, en San Jorge. La reunión acabó a las 3:15 de esta madrugada. La última información fue que el Gabinete había analizado un documento en que se fijaba la posición boliviana, dentro del marco de la política internacional. Su aprobación fue aplazada hasta hoy, probablemente.

## Respecto a declaraciones del Departamento de Estado Junta de Generales y Almirantes respalda al Alto Mando Militar

En una reunión de prensa, realizada anoche en el salón de operaciones del Comando en Jefe de las FF.AA., la Junta de Generales y Almirantes del Servicio activo entregó un pronunciamiento de apoyo al Alto Mando Militar y de rechazo a las declaraciones del portavoz del Departamento de Estado de los EE.UU., sobre un probable golpe militar en Bolivia.

Se indicó que el pronunciamiento del Comando en Jefe así como el de los Comandantes de las tres fuerzas, emitido en la víspera, expresa el sentir de todos los jefes, oficiales, suboficiales y clases de las FF.AA.

tearmérica y de otros elementos contrarios al principio de autodeterminación y no intervención de los pueblos, rechaza enérgicamente tales expresiones que hieren la dignidad de la patria como estado soberano, exteriorizando su plena solidaridad con la patriótica actitud asumida por el alto mando militar.

## Entre 1980 y 1984, BID aportará a Bolivia 500 millones de dólares

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se propone aportar a Bolivia alrededor de 500 millones de dólares, entre 1980 y 1984, a un promedio de más de 100 millones anuales, según informó ayer el representante permanente en esa entidad en Bolivia, Alberto Castillo.

El BID se constituyó y eligió a su primer directorio el 5 de febrero de 1960 y el 1º de octubre de ese mismo año abrió las puertas de su oficina central en Washington.

bien varios programas de riego, obras camineras y el fortalecimiento y capitalización del Instituto Nacional de Preinversión.

## Preocupan, en EE.UU., fallas de computadora sobre alarma nuclear

WASHINGTON 6 (LR). - Funcionarios de los Estados Unidos no ocultan hoy su preocupación ante la segunda falla de computadora en siete meses que mostró proyectiles soviéticos en camino a América del norte, pero dijeron que no hay posibilidades de un golpe de represalia por error.

Explicaron que pueden pasar algunos días antes de que se descubra la causa del incidente ocurrido el martes y se adopten medidas para evitar su reiteración.

Consolidación de la herencia minera del país: financiamiento de programas de desarrollo minero de COMIBOL, del gasoducto Santa Cruz Yacuiba y de los trabajos de cuantificación de reservas de gas natural.



CORONA SOLAR - Washington 6 (AP). - Vista de la corona solar obtenida de los datos provistos por el satélite de misión solar máxima de la Administración Nacional Aeronáutica y Espacial (NASA) y dada a conocer ayer. Las áreas sombreadas representan distintas densidades de la corona. El gas que aparece en la corona tiene una temperatura de alrededor de tres millones de grados (radiofoto AP).